

GUINEA BISSAU
UN PAÍS DE OPORTUNIDADES



CASA ÁFRICA



CASA ÁFRICA

NOTA DE PRENSA

Empresarios canarios analizarán con el Embajador español el potencial de las inversiones en Guinea Bissau

El Embajador de España en Bissau, Alfonso López-Perona, se reunirá con el empresariado canario en dos encuentros organizados por Casa África, el Cabildo de Tenerife y las Cámaras de Comercio los próximos lunes 11 y martes 12

Las Palmas de Gran Canaria, 5 de septiembre de 2012.- Dos encuentros de empresarios canarios con el Embajador de España en Guinea Bissau, Alfonso López Perona, permitirán analizar el potencial para las inversiones en este país africano, situado entre Senegal y Guinea (Conakry). Organizado por Casa África, el Cabildo de Tenerife y las Cámaras de Comercio de Tenerife y Gran Canaria, el empresariado podrá disponer de una visión general de las oportunidades que ofrece este país en diversos sectores económicos.

El primer encuentro será en Santa Cruz de Tenerife el próximo lunes, 10 de septiembre en la sede de la Cámara de Comercio (11.30 horas), y está prevista un segundo encuentro en Las Palmas de Gran Canaria, en la sede de Casa África.

Además de los encuentros con los empresarios, el embajador López Perona mantendrá diversas reuniones con autoridades de las Islas.

En Santa Cruz de Tenerife las inscripciones deben realizarse a través del Departamento de Comercio Exterior de la Cámara de Comercio (c exterior@camaratenerife.com) o en el teléfono 922.100.407, mientras que en Las Palmas de Gran Canaria los interesados pueden dirigirse al Área de Desarrollo Económico y Social de Casa África (dreas@casafrica.es) o el teléfono 928.432.800

ÁREA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE CASA ÁFRICA: Joan Tusell y Ángeles Jurado.
comunicacioncasafrica@casafrica.es Teléfonos: 928432800 / 620061289

CASA ÁFRICA: ÁFRICA Y ESPAÑA, CADA VEZ MÁS CERCA

Casa África es un consorcio público integrado por el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación, el Gobierno de Canarias, la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo y el Ayuntamiento de Las Palmas de Gran Canaria, y que se enmarca en el Plan África del Gobierno de España. Su objetivo principal es acercar África a España desarrollando actividades en los ámbitos cultural, político, social o económico. C/ Alfonso XIII, 5. 35003. Las Palmas de Gran Canaria. info@casafrica.es Telf.: 928 432 800. www.casafrica.es



El embajador de España en Guinea Bissau se reúne con empresarios y autoridades en Casa África

Las Palmas de Gran Canaria, a 11 de septiembre de 2012. El embajador de España en Guinea Bissau, Alfonso López Perona, se reunió hoy en la sede de Casa África, en Las Palmas de Gran Canaria, con un grupo de empresarios canarios con presencia o interés en este país de África occidental y representantes de la sociedad civil y militar de las Islas. Al encuentro acudieron, por ejemplo, la delegada del Gobierno en Canarias, María del Carmen Hernández Bento; el alcalde de Las Palmas de Gran Canaria, Juan José Cardona; el Almirante del Mando Naval de Canarias, Salvador Delgado Moreno, o el jefe de la Comandancia de la Guardia Civil en Las Palmas de Gran Canaria, el coronel Francisco Javier Sualdea Martín .

En el encuentro con el embajador, éste expuso a los asistentes la situación actual de Guinea Bissau, un país que atraviesa una transición tras un golpe de Estado realizado el pasado mes de abril pero al que hay que seguir muy de cerca, puesto que en cuanto alcance estabilidad política, algo factible a corto o medio plazo, presentará un gran número de oportunidades de inversión. Ya son varias las empresas canarias y españolas que tienen intereses en Guinea Bissau, y el interés por este país, cuya economía hasta la fecha ha dependido del sector agrícola (con el cultivo del anacardo como producto estrella), no deja de crecer.

El embajador español recomendó a los empresarios asistentes que se vayan familiarizando con este país, vecino de Senegal y Guinea Conakry, y con un potencial enorme en sectores de los minerales (fósforo y bauxita), o en infraestructuras, algo que surgirá cuando el país pueda recibir de nuevo financiación de organismos multilaterales.

ÁREA DE MEDIOS DE COMUNICACIÓN DE CASA ÁFRICA: Joan Tusell y Ángeles Jurado.
comunicacioncasafrica@casaffrica.es Teléfonos: 928432800 / 620061289



MARTES, 11 DE SEPTIEMBRE DE 2012

Casa África tendrá su sede en Tenerife en las oficinas de la CEOE provincial

Así lo anunciaron ayer, en una rueda de prensa conjunta, el presidente de la patronal tinerfeña y el director general del consorcio público tras la firma de un convenio marco de colaboración entre estas instituciones que promoverá la colaboración y realización de actividades, además del asesoramiento a empresas asociadas.

EL DÍA, S/C de Tenerife

Casa África y la Confederación Provincial de Empresarios (CEOE-Tenerife) firmaron ayer un convenio marco de colaboración que propiciará el asesoramiento a empresas canarias en el proceso de internacionalización en el continente africano.

El director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, señaló en la rueda de prensa que con este nuevo enfoque que se le está dando a Casa África, "nosotros no podemos competir con instituciones de mucho arraigo que llevan mucho tiempo haciendo cosas que saben hacer muy bien, con lo que vamos a intervenir solamente en aquellas cosas en las que podamos prestar un valor añadido". Así se tratará de ayudar a través de "los servicios personalizados a las empresa que lo necesiten en el proceso de internacionalización", resaltó.

La convergencia de ambas instituciones "en los intereses que persiguen, en la prestación de los servicios que ofrecen y en la necesidad de hacer frente a las necesidades de los socios de la CEOE-Tenerife y de los contribuyentes -puesto que somos un consorcio público-", se plasmará en la "sede física" que Casa África tendrá en las oficinas de la patronal tinerfeña, en la que se habilitará un espacio para asesorar y realizar actividades conjuntas con esta confederación empresarial.

Por su parte, el presidente de la CEOE-Tenerife, José Carlos Francisco, indicó que, a partir de ahora, "que cada vez serán más frecuentes los viajes comerciales a algunos países africanos, en especial de nuestro entorno. Vamos a utilizar a Casa África en el buen sentido -matizó- para que nos acompañe, nos asesore y nos introduzca".

Ante una pregunta que planteaba la confluencia de instituciones, como Proexca o las Cámaras de Comercio provinciales, que ya realizan esta misma actividad, Francisco recordó que "este acuerdo no significa que no vayamos a colaborar o seguir colaborando con ellas, no son excluyentes, todo lo contrario, creemos que son

complementarias y a las que Casa África aporta su relación privilegiada con las embajadas y agregados comerciales que podemos utilizar de manera preferente, además de la experiencia y el conocimiento que nos aporta".

Con respecto a las conexiones aéreas que, hasta no hace mucho, había que realizar a través de Madrid o a París porque no había comunicaciones con un continente que geográficamente ha estado "tan lejos, pero tan cerca al mismo tiempo", el responsable de la patronal destacó el importante esfuerzo realizado por BinterCanarias para comunicarnos con África, al tiempo que reiteró la necesidad de que haya más rutas, ya que en su opinión "la cercanía es cuestión de tiempos y costes".

La conexiones establecidas por la aerolínea con el vecino continente parten mayoritariamente de Gran Canaria, una cuestión que es una "decisión económica y no política de una compañía privada que no creo que sea el problema porque Canarias es nuestro marco de movimiento normal", aseveró Francisco.

"Si África tiene una ventaja es que hay mucho por hacer y yo creo que casi todos los sectores tenemos oportunidades ahí" sentenció el presidente de CEOE-Tenerife, a lo que Martínez-Caro añadió que es la región que "más crece".

© [Editorial Leoncio Rodríguez, S.A.](#) Avda. Buenos Aires 71, S/C de Tenerife. CIF: A38017844.

eldia.es Dirección web de la noticia: <http://www.eldia.es/2012-09-11/economia/economia15.htm>

Casa África tendrá su sede en Tenerife en las oficinas de la CEOE provincial

» Así lo anunciaron ayer, en una rueda de prensa conjunta, el presidente de la patronal tinerfeña y el director general del consorcio público tras la firma de un convenio marco de colaboración entre estas instituciones que promoverá la colaboración y realización de actividades, además del asesoramiento a empresas asociadas.

EL DÍA, S/C de Tenerife

Casa África y la Confederación Provincial de Empresarios (CEOE-Tenerife) firmaron ayer un convenio marco de colaboración que propiciará el asesoramiento a empresas canarias en el proceso de internacionalización en el continente africano.

El director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, señaló en la rueda de prensa que con este nuevo enfoque que se le está dando a Casa África, "nosotros no podemos competir con instituciones de mucho arraigo que llevan mucho tiempo haciendo cosas que saben hacer muy bien, con lo que vamos a intervenir solamente en aquellas cosas en las que podamos prestar un valor añadido". Así se tratará de ayudar a través de "los servicios personalizados a las empresa que lo necesitan en el proceso de internacionalización", resaltó.

La convergencia de ambas instituciones "en los intereses que persiguen, en la prestación de los servicios que ofrecen y en la necesidad de hacer frente a las necesidades de los socios de la CEOE-Tenerife y de los contribuyentes -puesto que somos un consorcio público-", se plasmará en la "sede física" que Casa África tendrá en las oficinas de la patronal tinerfeña, en la que se habilitará un espacio para asesorar y realizar actividades conjuntas con esta confederación empresarial.

Por su parte, el presidente de la CEOE-Tenerife, José Carlos Francisco, indicó que, a partir de ahora, "que cada vez serán más frecuentes los viajes comerciales a algunos países africanos, en especial de nuestro entorno. Vamos a utilizar a Casa África en el buen



El titular de la patronal, José Carlos Francisco, con el director de Casa África, Santiago Martínez-Caro (d.) J. ADÁN

"Si África tiene una ventaja es que hay mucho por hacer y casi todos los sectores tienen oportunidades", señaló Francisco

sentido -matizó- para que nos acompañe, nos asesore y nos introduzca".

Ante una pregunta que planteaba la confluencia de instituciones, como Proexca o las Cámaras de Comercio provinciales, que ya realizan esta misma actividad, Francisco recordó que "este acuerdo no significa que no vayamos a colaborar o seguir colaborando con ellas, no son excluyentes, todo lo contrario, creemos que son complementarias y a las que Casa África aporta su relación privile-

giada con las embajadas y agregados comerciales que podemos utilizar de manera preferente, además de la experiencia y el conocimiento que nos aporta".

Con respecto a las conexiones aéreas que, hasta no hace mucho, había que realizar a través de Madrid o a París porque no había comunicaciones con un continente que geográficamente ha estado "tan lejos, pero tan cerca al mismo tiempo", el responsable de la patronal destacó el importante esfuerzo realizado por BinterCa-

narias para comunicarnos con África, al tiempo que reiteró la necesidad de que haya más rutas, ya que en su opinión "la cercanía es cuestión de tiempos y costes".

La conexión establecida por la aerolínea con el vecino continente parten mayoritariamente de Gran Canaria, una cuestión que es una "decisión económica y no política de una compañía privada que no creo que sea el problema porque Canarias es nuestro marco de movimiento normal", aseveró Francisco.

"Si África tiene una ventaja es que hay mucho por hacer y yo creo que casi todos los sectores tenemos oportunidades ahí" sentenció el presidente de CEOE-Tenerife, a lo que Martínez-Caro añadió que es la región que "más crece".

Fomento reclama cambios para sancionar a las aerolíneas

EL DÍA/AGENCIAS, Tfe./Mad.

España promoverá la modificación del reglamento comunitario para que las autoridades de supervisión nacionales puedan ampliar sus competencias sobre las compañías aéreas extranjeras de fuerte implantación en su territorio, según anunció ayer la ministra española de Fomento, Ana Pastor.

El Gobierno español va a impulsar otras medidas como la modificación de la Ley de Seguridad Aérea en cuanto a tipificación y cuantía de las sanciones, de forma que "el régimen sancionador va a endurecerse", añadió Pastor.

"En España, que es nuestro país, quiero garantizarles que puede haber precios bajos, lo que ahora todo el mundo dice "low cost", pero que este país nunca va a permitir que haya "low seguridad", enfatizó.

Pastor hizo este anuncio tras los incidentes de seguridad (con varios aterrizajes forzados por falta de combustible, por ejemplo) protagonizados en los últimos meses por la aerolínea irlandesa de bajo coste Ryanair, cuyo nombre la ministra evitó mencionar durante la comparecencia de prensa.

Precisamente ayer, Ryanair volvió a amenazar a Facua-Consumidores en Acción con llevarla a los tribunales tras emitir un burofax el pasado viernes 7 de septiembre donde la aerolínea instaba a la asociación a retractarse del contenido del comunicado que emitió el pasado 5 de septiembre sobre las irregularidades de la compañía, según informó ayer la asociación de consumidores en un comunicado.

Animan a invertir a las pymes del Archipiélago en Guinea Bissau

EL DÍA, S/C de Tenerife

A pesar de la inestabilidad política actual de Guinea Bissau, el embajador de España en este país, Alfonso López Perona, recomendó ayer a las pymes canarias, en la Cámara de Comercio tinerfeña, que no pierdan de vista a esta nación que cuenta con amplios recursos naturales, un importante potencial de desarrollo turístico y en la construcción de infraestructuras básicas".

En este sentido, señaló que en cuanto esta excolonia portuguesa recupere la normalidad democrática, se restablecerá el compromiso de la Unión Europea, lo que supondrá una inyección de fondos importantes para la puesta en marcha de proyectos de los que puede beneficiarse el tejido empresarial de las Islas.

Canarias rechaza que los desempleados realicen tareas tras los incendios forestales

EL DÍA, S/C de Tenerife

La consejera de Empleo, Industria y Comercio del Gobierno de Canarias, Margarita Ramos, anunció ayer que en el Archipiélago no se aplicará el real decreto ley 25/2012 por el que se regula la participación forzosa de los desempleados en la reparación de daños tras los incendios "hasta que no se hayan adoptado las medidas de desarrollo anunciadas en el mismo. Mientras tanto, continuaremos a la espera", subrayó.

Ramos explicó que el Ejecutivo autonómico valora negativamente

estas últimas medidas adoptadas por el Gobierno estatal. A su juicio, esta medida tiene un evidente carácter sancionador. "Castiga a los desempleados por su condición y recuerda la doctrina de la remisión de penas", precisó.

En esta línea, la consejera autonómica de Empleo indicó que el Gobierno de Rajoy insiste en "considerar a los desempleados como culpables de su situación de paro, despilfarradores de prestaciones y gasto público, castigándoles a realizar trabajos forzados en compensación por las prestaciones que reciben".

"El Ejecutivo canario desea hacer hincapié en que las prestaciones y subsidios que se abonan a los desempleados son resultado de sus cotizaciones mientras han estado trabajando. No es un acto de beneficencia, es un derecho subjetivo que emana de las leyes reguladoras del sistema de Seguridad Social", manifestó.

Sin expectativas

La consejera canaria planteó que "estas políticas contribuyen a contrar las expectativas de creación

de empleo, por lo que vienen a enfrentar los intereses de quienes buscan empleo y quienes perciben prestaciones", expuso.

Por otro lado, también resaltó que estas medidas "no incorporan regulación alguna sobre las condiciones de trabajo de los desempleados que realicen labores de colaboración social. Se necesita ordenación jurídica sobre la jornada de trabajo, los periodos de descanso, medidas de seguridad, prevención de riesgos laborales o el aseguramiento sobre accidentes de trabajo" antes de acometer la mencionada medida.

El futuro de las empresas canarias pasa por la inversión en África

Los empresarios de las Islas apuestan ya por las **relaciones comerciales** con el país africano y firman un **acuerdo** con Casa África para facilitar los **negocios**

M. Fresno
Santa Cruz de Tenerife

El futuro de las empresas canarias pasa por África. Los empresarios de las Islas tienen que comenzar a abrirse a ese continente, el que ofrece innumerables oportunidades de negocio en casi todo los sectores.

Para facilitar esta actividad, la Confederación Provincial de Empresarios de la Provincia de Santa Cruz de Tenerife (CEOE-Tenerife) y Casa África firmaron ayer un convenio de colaboración a través del cual ambas instituciones se comprometen a realizar acciones conjuntas que contribuyan a la promoción y a la internacionalización de las pymes canarias.

El acuerdo, rubricado por el presidente de CEOE-Tenerife, José Carlos Francisco, y el director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, servirá, además, para que la institución, con sede física en Gran Canaria, disponga de un "espacio físico" en Tenerife donde asesorar a las empresas interesadas en el continente africano y para abrir las relaciones comerciales entre ambos territorios.

Tras la firma, Martínez-Caro afirmó que Casa África intervendrá "solo en lo que puede aportar un valor añadido" y aseguró que este convenio no excluye al ICEX o a Proexca, ya que son instituciones "complementarias". Casa África aporta, como valor añadido, su "privilegiada" relación con las embajadas, "algo que podemos aprovechar de forma preferente", dijo. Por su parte, el presidente de CEOE-Tene-



Primeras jornadas sobre oportunidades en Guinea Bissau

Al mismo tiempo que se firmaba el acuerdo de colaboración entre CEOE-Tenerife y Casa África, la Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife celebraba las primeras jornadas sobre las oportunidades de negocio en Guinea Bissau. La jornada fue organizada por la Institución cameral, Casa África, el Cabildo de Tenerife y el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación del Gobierno de España. Al acto, además de los organizadores, asistió el embajador de España en ese país, Alfonso López, que resalta las posibilidades de cuatro nichos de mercado: el agroalimentario, el turismo, la construcción y la pesca. ▶

rife, José Carlos Francisco, destacó el enorme potencial del continente africano, especialmente de aquellos países más cercanos a las Islas, y en todos los sectores de actividad, desde la construcción o el turismo hasta la agricultura.

En este sentido, reconoció que las comunicaciones son claves y, aunque reconoció que éstas han mejorado bastante, admitió que no es suficiente. "Antes había que irse a la Península o Francia para viajar a África, con el consiguiente

gasto de dinero y de tiempo. Ahora, gracias al esfuerzo de Binter Canarias, que ha abierto nuevas líneas, la situación ha mejorado", matizó, "a pesar de que la mayor parte de los vuelos salen desde Gran Canaria".

En este caso, Francisco insistió en que siempre será mejor un traslado a Gran Canaria que a la Península, y recalco que esta política de Binter está fundamentada en decisiones económicas.

El presidente de la patronal tinerfeña destacó, asimismo, que

Canarias tiene "grandes" posibilidades de convertirse en el centro logístico de África, un continente que tiene la ventaja, a diferencia de Europa, de que "queda mucho por hacer".

Son ya más de 160 pymes de las Islas las que se han instalado en el continente con un crecimiento de las exportaciones que, el año pasado, alcanzaron un valor de más de 240 millones de euros (un 20% más). Canarias vende a 44 de los 55 países que integran África.

EMPLEO

España bate el récord mundial en las cifras del paro

El periódico *Financial Times Deutschland* publicó esta semana unas cifras sobre el desempleo español apoyadas en datos exclusivos elaborados por la Organización Internacional de Trabajo (OIT), en los que afirmaba que "la tasa de desempleo española bate el récord mundial". Según la OIT, España sufre una tasa de paro del 24,5%, la mayor. / EFE

BANKIA

Bruselas autoriza la inyección de 4.500 millones del FROB

La Comisión Europea autorizó ayer con carácter temporal la inyección de capital de 4.500 millones en el grupo BFA-Bankia realizada por el Fondo de Reestructuración Ordenada Bancaria (FROB). Bruselas espera que las autoridades españolas envíen el plan de reestructuración de la entidad a tiempo para su aprobación en noviembre. / EFE

MERCADO

El Ibex baja el 0,32% por la recogida de beneficios

La bolsa española bajó ayer el 0,32% perjudicada por la recogida de beneficios tras seis sesiones consecutivas de ganancias y el retroceso de los grandes valores. La prima de riesgo subía de 412 a 414 puntos básicos, mientras que el principal índice del mercado nacional, el Ibex 35, cayó 25,10 puntos, el 0,32%, hasta los 7.857,70 puntos. / EFE

El presidente Rivero sostiene que "sería malo que Islas desapareciera"

Román Delgado
Santa Cruz de Tenerife

El presidente del Gobierno de Canarias, Paulino Rivero (de CC), dijo ayer, en el transcurso de una entrevista concedida a Radio Club Tenerife, que "sería malo que la aerolínea interinsular Islas Airways desapareciera", y sostuvo que la demanda actual de vuelos en el Archipiélago es tal que el mercado local puede acoger las operaciones de "dos o

tres" empresas de aviación dedicadas al transporte de pasajeros con vuelos regulares.

De esta manera, el titular del Ejecutivo de la Comunidad Autónoma de Canarias atendió la pregunta formulada por los entrevistadores en la citada emisora de la SER. Es de conocimiento general que Paulino Rivero tiene una buena amistad con el actual presidente de la aerolínea Islas Airways, Miguel Concepción, que a su vez encabeza la dirección

de la sociedad anónima deportiva CD Tenerife. En la actualidad, Islas afronta la solución a una ristra de problemas: impagos a trabajadores y a personal despedido por un ERE; oposición de los pilotos a reducirse el sueldo en el 20%, como pide la empresa, y dificultades para pagar a sus proveedores (combustible...). A todo esto se une la paralización del abono a esa firma de ayudas al transporte de residentes, por supuesto fraude, según Fomento.

Tenerife se queda sin otras dos granjas de leche de vaca

R. D.
Santa Cruz de Tenerife

La isla de Tenerife cuenta desde hace pocas semanas con dos granjas menos destinadas a la producción de leche fresca de vaca. Una de las explotaciones que ha echado el cierre estaba radicada en los altos de Los Realejos y llegó a tener un censo de más de 100 cabezas de bovino con aptitud lechera. La otra se halla en el término municipal de El Tanque y su propietario

también ha decidido no seguir con la actividad de producir leche cruda de vaca.

Así las cosas, Tenerife da un paso atrás en esta actividad, con la pérdida de casi 200 cabezas para la producción de leche. Las causas del cierre de esos recintos pecuarios tienen que ver con el elevado coste de los alimentos para el ganado (han subido entre el 40% y el 50%); el difícil futuro que se prevé, y el bajo precio que la industria paga por la leche.

**Negocio Internacional**

Le ayudamos a construir un negocio sin fronteras

[Más información](#)**Sabadell****EMPRESAS POR EL MUNDO**[Revista](#) | [Red Social](#) | [Hemeroteca](#) | [Contacto](#)

Buscar...

[Seguir a @empresaexterior](#)

4,171 seguidores

El periódico digital económico del negocio internacional

RSS 2.0

[Inicio](#) | [Política Económica](#) | [Financiero](#) | [Empresas](#) | [Logística](#) | [Ferias](#) | [Formación](#) | [Neg. Emergente](#) | [Turismo](#) | [Marruecos](#) | [eCommerce](#)[Home](#) ▶ [Política Económica](#) ▶ [Noticias](#) ▶ [El embajador español en Guinea Bissau anima a las pymes canarias a ver las oportunidades del país en turismo y construcción](#)

El embajador español en Guinea Bissau anima a las pymes canarias a ver las oportunidades del país en turismo y construcción

Lunes, 10 de Septiembre de 2012 19:13 | Escrito por Empresa Exterior

A pesar de la inestabilidad política de Guinea Bissau, el embajador de España en este país, Alfonso López Perona, recomendó hoy, en la **Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife**, a las pymes canarias que no pierdan de vista a esta nación que cuenta con **amplios recursos naturales, un importante potencial de desarrollo en el sector turístico y en la construcción de infraestructuras básicas**".



En este sentido, señaló que en cuanto esta ex colonia portuguesa recupere la normalidad democrática, se restablecerá el compromiso de Europa, lo que supondrá una inyección de fondos importantes para la puesta en marcha de proyectos de los que puede beneficiarse el tejido empresarial de las Islas.

La intervención de López Perona se desarrolló en el marco de la jornada de Oportunidades de Negocio en Guinea Bissau, que contaron además con la participación de la consejera del Cabildo de Tenerife de Acción Exterior, Carmen Delia Herrera, el vicepresidente de la Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife, Modesto Campos, el director general de Relaciones con África del

Gobierno de Canarias, Pablo Martín Carbajal, y el director de Casa África, Santiago Martínez-Caro.

Tras analizar un análisis de la situación política del país, el embajador de España en Guinea Bissau desgranó las posibilidades de negocio de cuatro nichos de mercado que situó en el sector agroalimentario, el turismo, la construcción y la pesca. Entre otros, comentó que el país no es autosuficiente en su consumo de alimentos, a pesar de sus grandes extensiones agrícolas y de la abundancia de agua. En estos momentos, hay varias empresas españolas trabajando en la producción de arroz, que es el alimento base de la dieta local, además de compañías que suministran productos alimenticios.

Durante su intervención, López Perona también hizo referencia al liderazgo de Canarias en el sector turístico, cuya experiencia serviría para desarrollar múltiples proyectos, sobre todo, en la línea del turismo de naturaleza o alternativo, ya que el país cuenta con cinco parques nacionales y una reserva marina. A pesar de sus playas vírgenes, localizadas al norte del país, apenas recibe a 18.000 turistas.

Asimismo, llamó la atención sobre la necesidad de infraestructuras básicas que tiene, dónde urge la puesta en marcha de proyectos de construcción y mejora de las redes de telecomunicación y carreteras, así como de programas de obtención de agua y potabilización, que son algunos de los campos en donde las empresas canarias se han ido especializando.

Epicentro de la expansión

Por su parte, el vicepresidente de la Cámara de Comercio señaló la importancia que tiene el continente africano dentro de las estrategias de expansión de la pyme canaria. Concretamente dijo que "la gravedad de la crisis económica está obligando a las empresas a buscar nuevos mercados para combatir la bajada de las ventas y el desplome del consumo".

En este sentido, señaló que "África ha vuelto a situarse con más fuerza que nunca en el epicentro de los esfuerzos de internacionalización de muchísimas empresas, tal y como lo avala el aterrizaje de más de 160 pymes de las Islas en el vecino continente y el crecimiento continuo de las exportaciones que el año pasado alcanzaron un valor de más de 240 millones de euros"

Modesto Campos recordó que "en estos momentos, Canarias vende a 44 de los 55 países que integran África. El pasado año, las exportaciones de las Islas al continente vecino crecieron más de un 20% con respecto al año anterior".

Mejora de las comunicaciones

Durante su intervención, la consejera del Cabildo de Tenerife de Acción Exterior, Carmen Delia Herrera, indicó el esfuerzo que esta realizando la corporación insular por mejorar la conectividad de la Isla con el vecino continente y así mejorar las posibilidades de expansión de las pymes tinerfeñas.

En este sentido, explicó que desde su área se está trabajando estrechamente con distintos organismos e instituciones para facilitar una mayor presencia del tejido empresarial en los países de la costa occidental africana, "un área que es estratégica porque supone un mercado potencial de más de 100 millones de consumidores a los que nos podemos dirigir aportando productos, servicios y experiencia".

Asimismo, la consejera del Cabildo de Tenerife de Acción Exterior resaltó el trabajo que se está desarrollando conjuntamente entre la cooperación insular y la Cámara de Comercio para ofrecer las máximas facilidades posibles a todas aquellas pymes de la Isla que quieran iniciar o seguir consolidando operaciones comerciales con otros mercados.

La jornada fue organizada por la Institución cameral, Casa África, el Cabildo de Tenerife a través del área de Acción Exterior y el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación del Gobierno de España.



LUNES, 10 DE SEPTIEMBRE DE 2012

Guinea Bissau quiere estar en el mapa canario de negocios en África

EL DÍA, S/C de Tenerife

El embajador de España en Guinea Bissau, Alfonso López Perona, inaugurará hoy en la Cámara de Comercio, Industria y Navegación de Santa Cruz de Tenerife la jornada "Oportunidades de Negocio en Guinea Bissau", un país africano que, a pesar de sus problemas políticos internos, ofrece posibilidades económicas en sectores competitivos para la economía canaria.

Este acto contará con la participación del director general de Relaciones con África del Gobierno autónomo, Pablo Martín Carbajal; la consejera insular de Acción Exterior, Delia Herrera; el vicepresidente de la Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife, Modesto Campos, y el director de Casa África, Santiago Martínez-Caro.

Oportunidades

El objetivo de estas jornadas es presentar Guinea Bissau como un país de oportunidades para las pequeñas y medianas empresas (pymes) del Archipiélago, sobre todo en el sector de la ingeniería y consultoría, así como el de la alimentación.

Alfonso López Perona, según informó la Cámara tinerfeña en una nota, expondrá cuál es la situación actual y los aspectos a tener en cuenta a la hora de operar o establecerse en la zona, así como las licitaciones internacionales que cuentan con fondos de la Unión Europea y del Banco de Desarrollo Africano.

La jornada está organizada por la Institución cameral, Casa África, el Cabildo de Tenerife, a través del área de Acción Exterior y el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación del Gobierno de España.

Atraer empresas

En otro contexto, hoy está previsto que el presidente de la Confederación Provincial de Empresarios de Santa Cruz de Tenerife (CEOE Tenerife), José Carlos Francisco, y el director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, firmen en Tenerife un convenio de colaboración entre ambos organismos para los próximos años.

El Convenio, según avanzó ayer la CEOE en una nota, se enmarca en la nueva etapa con que Casa África pretende reforzar su trabajo en el sector económico y empresarial para colaborar con el fomento de la

internacionalización de las empresas canarias hacia el continente africano, y busca favorecer la organización de acciones coordinadas y eventos conjuntos en la provincia de Santa Cruz de Tenerife.

© [Editorial Leoncio Rodríguez, S.A.](#) Avda. Buenos Aires 71, S/C de Tenerife. CIF: A38017844.

eldia.es Dirección web de la noticia: <http://www.eldia.es/2012-09-10/economia/economia1.htm>



LUNES, 10 DE SEPTIEMBRE DE 2012

CEOE / CASA ÁFRICA

Casa África y CEOE asesoran a empresas canarias para su internacionalización

Santa Cruz de Tenerife, EFE Casa África y la Confederación Provincial de Empresarios (CEOE) de Santa Cruz de Tenerife han firmado hoy un convenio por el que asesorarán a empresas canarias para su internacionalización en el continente africano.

El director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, ha señalado en rueda de prensa que este acuerdo servirá para ayudar a los emprendedores a establecer relaciones comerciales en países africanos. De esta forma, Casa África, cuya sede está en Las Palmas de Gran Canaria, contará con un espacio físico en Tenerife, ubicado en las oficinas de la CEOE, donde asesorar y realizar actividades conjuntas con esta confederación empresarial.

"Casa África va a intervenir únicamente en lo que puede aportar un valor añadido", ha manifestado su director general, quien ha considerado que este consorcio público, dependiente del Ministerio de Exteriores, puede ayudar a los empresarios a llevar a cabo una estrategia de diplomacia comercial.

El presidente de la CEOE, Jose Carlos Francisco, ha indicado que, a partir de ahora, representantes de Casa África acompañarán en las misiones comerciales que realicen por África los empresarios de la CEOE. Según ha detallado, este convenio no excluye al ICEX o a PROEXCA, pues, se trata de instituciones "complementarias" y Casa África aporta, como valor añadido, su "privilegiada relación" con embajadas y agregados comerciales en el continente africano.

El responsable de la CEOE ha demandado más comunicaciones con África, ya que, en su opinión, "la cercanía es cuestión de tiempos y costes".

No obstante, ha valorado el esfuerzo que está haciendo la compañía aérea Binter para comunicar el archipiélago con África, en especial con Marruecos, aunque la mayoría de estos vuelos salgan desde Gran Canaria.

Asimismo, ha destacado que Canarias tiene grandes posibilidades de convertirse en el centro logístico de África, un continente que tiene la ventaja, a diferencia de Europa, de que "queda mucho por hacer".



LUNES, 10 DE SEPTIEMBRE DE 2012

GUINEA BISSAU

El embajador español en Guinea Bissau destaca el potencial turístico del país

Santa Cruz de Tenerife, EFE El embajador de España en Guinea Bissau, Alfonso López Perona, ha destacado hoy el potencial turístico y los amplios recursos naturales con los que cuenta este país africano.

Alfonso López Perona, en una visita a Tenerife, ha recomendado a las pymes canarias que "no pierdan de vista a esta nación" que también cuenta con un importante potencial de desarrollo en el sector de la construcción de infraestructuras básicas.

Según ha manifestado, en cuanto el país recupere la normalidad democrática se restablecerá el compromiso de Europa, lo que supondrá una inyección de fondos importantes para la puesta en marcha de proyectos de los que puede beneficiarse el tejido empresarial de Canarias.

En su intervención en una charla en la Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife, López Perona hizo referencia al liderazgo de Canarias en el sector turístico, cuya experiencia serviría para desarrollar múltiples proyectos, sobre todo, en la línea del turismo de naturaleza o alternativo, ya que el país cuenta con cinco parques nacionales y una reserva marina.

A pesar de sus playas vírgenes, localizadas al norte del país, Guinea Bissau apenas recibe a 18.000 turistas, ha detallado el embajador.

También ha hecho hincapié en la necesidad de infraestructuras básicas que tiene el país, dónde urge la puesta en marcha de proyectos de construcción y mejora de las redes de telecomunicación y carreteras, así como de programas de obtención de agua y potabilización, que son algunos de los campos en donde las empresas canarias se han ido especializando.

© [Editorial Leoncio Rodríguez, S.A.](#) Avda. Buenos Aires 71, S/C de Tenerife. CIF: A38017844.

eldia.es Dirección web de la noticia: <http://www.eldia.es/2012-09-10/internacional/internacional21.htm>



[Hemeroteca histórica](#) [Kiosko y Más](#) [Teide Radio](#) [Blogs](#) [Vídeos](#) [Anuncios](#) [Aviso legal](#) [Contacto](#)

Buscar...

Santa Cruz de Tenerife

diario de avisos.com



Lunes, 10 de septiembre de 2012

diario de avisos.com

[Portada](#) [Tenerife](#) [La Palma](#) [Islas](#) [Política](#) [Economía](#) [Sucesos](#) [Sociedad](#) [DAcultura](#) [Opinión](#) [Deportes](#)

[Metropolitana](#) [Norte](#) [Sur](#) [Nacional](#) [Venezuela](#) [CD Tenerife](#) [Lucha Canaria](#) [Tecnología](#) [DAemprendedores](#) [Principia](#) [DA2](#)

ECONOMÍA >

El futuro de las empresas canarias pasa por la inversión en África

septiembre 10, 2012 | Actualidad, Economía, Portada actualidad

o o Calificación

1

M. FRESNO | Santa Cruz de Tenerife

El futuro de las empresas canarias pasa por África. Los empresarios de las Islas tienen que comenzar a abrirse a ese continente, el que ofrece innumerables oportunidades de negocio en casi todos los sectores.

Para facilitar esta actividad, la Confederación Provincial de Empresarios de la Provincia de Santa Cruz de Tenerife (CEOE-Tenerife) y Casa África firmaron este lunes un convenio de colaboración a través del cual ambas instituciones se comprometen a realizar acciones conjuntas que contribuyan a la promoción y a la internacionalización de las pymes canarias.

El acuerdo, rubricado por el presidente de CEOE-Tenerife, José Carlos Francisco, y el director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, servirá, además, para que la institución, con sede física en Gran Canaria, disponga de un "espacio físico" en Tenerife donde asesorar a las empresas interesadas en el continente africano y para abrir las relaciones comerciales entre ambos territorios.

Tras la firma, Martínez-Caro afirmó que Casa África intervendrá "solo en lo que puede aportar un valor añadido" y aseguró que este convenio no excluye al ICEX o a Proexca, ya que son instituciones "complementarias". Casa África aporta, como valor añadido, su "privilegiada" relación con las embajadas, "algo que podemos aprovechar de forma preferente", dijo. Por su parte, el presidente de CEOE-Tenerife, José Carlos Francisco, destacó el enorme potencial del continente africano, especialmente de aquellos países más cercanos a las Islas, y en todos los sectores de actividad, desde la construcción o el turismo hasta la agricultura.

En este sentido, reconoció que las comunicaciones son claves y, aunque reconoció que éstas han mejorado bastante, admitió que no es suficiente. "Antes había que irse a la Península o Francia para viajar a África, con el consiguiente gasto de dinero y de tiempo. Ahora, gracias al esfuerzo de BinterCanarias, que ha abierto nuevas líneas, la situación ha mejorado", matizó, "a pesar de que la mayor parte de los vuelos salen desde Gran Canaria".

En este caso, Francisco insistió en que siempre será mejor un traslado a Gran Canaria que a la Península, y recaló que esta política de Binter está fundamentada en decisiones económicas.

El presidente de la patronal tinerfeña destacó, asimismo, que Canarias tiene "grandes" posibilidades de convertirse en el centro logístico de África, un continente que tiene la ventaja, a diferencia de Europa, de que "queda mucho por hacer".

Son ya más de 160 pymes de las Islas las que se han instalado en el continente con un crecimiento de las exportaciones que, el año pasado, alcanzaron un valor de más de 240 millones de euros (un 20% más). Canarias vende a 44 de los 55 países que integran África.

Primeras jornadas sobre oportunidades en Guinea Bissau

Al mismo tiempo que se firmaba el acuerdo de colaboración entre CEOE-Tenerife y Casa África, la Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife celebraba las primeras jornadas sobre las oportunidades de negocio en Guinea Bissau. La jornada fue organizada por la Institución cameral, Casa África, el Cabildo de Tenerife y el Ministerio de Asuntos Exteriores y de Cooperación del Gobierno de España. Al acto, además de los organizadores, asistió el embajador de España en ese



CURSOS DiariodeAvisos.com

- Curso Patron de Embarcaciones de Recreo
- Curso Socorrismo de Piscinas y Parques Acuáticos
- Curso Socorrismo de Playa y Medio Natural
- Curso Patron de Navegacion Basica
- Grado Arquitectura
- Grado Ingenieria Informatica
- Master Oficial Universitario de Energias Renovables
- Master Oficial Universitario en Rehabilitacion y Sostenibilidad en la Edificacion



4 Entrevista. Rajoy abordó la crisis ante seis periodistas en TVE.

El presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, concedió ayer su primera entrevista televisiva y lo hizo ante las cámaras de TVE, sometiéndose a las preguntas de María Casado y cinco periodistas de otros tantos rotativos.

5 Casa del Rey. Estrena web con una foto que suena a relevo en el Trono.

Don Juan Carlos subraya el esfuerzo de la Casa del Rey para que la comunicación con los españoles tenga más transparencia. Así lo expresa en la carta publicada en la portada de la nueva web que ayer estrenó esta institución.



Señas de identidad. «Las dos diócesis unifican el centro teológico bajo el nombre de Virgen de Candelaria» ➔ José S. Mujica

El Istic, para Tenerife

En plena vorágine del Cabildo tinerfeño con la Red de puertos, el sombrío equilibrio insular llega también al clero.

A punto de iniciar las clases, llama poderosamente la atención que el Instituto Superior de Teología de las Islas Canarias pase a denominarse Virgen de Candelaria. Es más, la web oficial (www.istic.es) ha sido suplida por cettenerife.org como prueba notoria de que las dos diócesis (Canarias y San Cristóbal de La Laguna) han iniciado un proceso de concentración que, hasta ahora, se ha llevado con suma discreción.

De hecho, el Istic de Las Palmas ha quedado reducido a una sede en Gran Canaria, aunque la impartición de clases continuará en el campus de Tafira.

Estamos, por tanto, ante una fusión por absorción en la que la necesidad aprieta. El obispo de Las Palmas, Francisco Cases, ansía reconvertir a los sacerdotes-docentes en curas pastorales ante la crisis de las vocaciones y el envejecimiento casi total de los prelados. Por otra parte, habría que subrayar el éxito en las negociaciones de Bernardo Álvarez, obispo lagunero, a la hora de residenciar el núcleo duro de la formación teológica en Tene-

rife, una isla más arraigada a los valores tradicionales y con una mayor densidad de relaciones entre Iglesia y poder político e institucional.

El clero de Las Palmas ha pretendido que el proceso de unificación regional pase inadvertido como fórmula de alejamiento del pleito insular. Pero estas estrategias de incomunicación generan desconfianza. Los guías espirituales y sociales (como son los curas) han de hablar con franqueza y credibilidad. Afrontar las cosas de cara es una elogiosa vía para fomentar la responsabilidad entre los feligreses.

Lo contrario (como le ocurre casi siempre a la política) está condenado al fracaso porque las verdades a medias se transforman en exageradas mentiras. ¿Dónde está el problema si el futuro de la docencia teológica en Canarias pasa por un único centro de referencia que bien podría ubicarse en La Laguna? Los tiempos cambian en función de las carencias y de la disponibilidad económica y la Diócesis de Canarias, precisamente, no es el mejor ejemplo a seguir en el magisterio de las finanzas. La única duda que me asalta es por qué el Istic no se llama Virgen del Pino y sí, Virgen de Candelaria.

LA FRASE DEL DÍA

«Si para pagar vencimientos (...) se puede acudir a otro fondo de liquidez, no tengo ningún prejuicio en acudir»

María Dolores de Cospedal

MORGAN



PREGUNTAS AL HERMANO LOBO

¿Qué departamento del Gobierno de Canarias pone pegos a la suelta, por parte del Cabildo de Gran Canaria, de pinzones azules criados en cautividad?

¿Trabaja en este departamento alguien que durante años intentó reproducirlos sin conseguirlo?

¿Conocen sus superiores esas pegos?



QUE SE SEPA

*** EN BUSCA DE UN SÍMBOLO CAPITALINO**

La iniciativa lanzada el pasado domingo en las ediciones impresa y digital de CANARIAS7 para buscar un símbolo que identifique a la capital grancanaria ha tenido una gran acogida entre los lectores. Hasta ayer se habían recibido más de doscientas propuestas en la página web, en www.canarias7.es, cifra que iba creciendo de manera imparable ante el interés que ha despertado. Al debate se han sumado los integrantes del pleno municipal y el concejal de Turismo, Pablo Barbero, además de aplaudir la iniciativa, ha señalado que será tenida en cuenta de cara a la promoción exterior de la ciudad. Como se recordará, hasta el día 24 está abierto el plazo para el envío de propuestas a través de los comentarios incluidos en la edición digital y luego se abrirá un periodo de votaciones. CANARIAS7 agradece la colaboración de los lectores.

*** GUINEA BISSAU SE PROMOCIONA**

El embajador de España en Guinea Bissau, Alfonso López Perona, destacó ayer el potencial turístico y los

amplios recursos naturales con los que cuenta este país africano. Alfonso López Perona, en una visita a Tenerife, recomendó a las pymes canarias que «no pierdan de vista a esta nación» que también cuenta con un importante potencial de desarrollo en el sector de la construcción de infraestructuras básicas. Según manifestó, en cuanto el país recupere la normalidad democrática se restablecerá el compromiso de Europa, lo que supondrá una inyección de fondos importantes para la puesta en marcha de proyectos de los que puede beneficiarse el tejido empresarial de Canarias. En su intervención en una charla en la Cámara de Comercio de Santa Cruz de Tenerife, López Perona hizo referencia al liderazgo de Canarias en el sector turístico, cuya experiencia serviría para desarrollar múltiples proyectos, sobre todo en la línea del turismo de naturaleza o alternativo, ya que el país cuenta con cinco parques nacionales y una reserva marina. A pesar de sus playas vírgenes, localizadas al norte del país, Guinea Bissau apenas recibe a 18.000 turistas, detalló el embajador ante los empresarios.

PALABRA DE LECTOR

Las páginas de CANARIAS 7 están abiertas a sus lectores. Conecte con la Redacción enviando sus mensajes a:

Palabra de lector.

Profesor Lozano, 7 (Urbanización El Sebadal) 35008 Las Palmas de Gran Canaria

Tel: 928.301.300 Fax: 928 301 333.

e-mail: palabralector@canarias7.es

Se suplica que sus cartas no excedan de 20 líneas. El diario se reserva el derecho de acortarlas

Malestar de una votante



Crece el malestar entre los votantes del Partido Popular. España no está mejor tras otorgar el poder en las urnas a Mariano Rajoy para que aportara las Soluciones que este país necesitaba. Si al PP se le llenó la boca en palabras de desprestigio hacia Zapatero, mucho me temo que de aquellos vientos sembrados les van a llegar tempestades. Ni Zapatero supo en-

cajar y dar salida la crisis que se le vino encima, ni Rajoy está para cantar una canción que sea algo más alegre. Lo cierto es que todos, excepto cuatro, estamos mucho peor que cuando hace ocho meses entró Rajoy en La Moncloa. Zapatero lo hizo mal pero ¿cómo lo está haciendo Rajoy que no encuentra sus Soluciones? El desencanto no se arregla con mentiras e incoherencia. Alicia Hernández W. Arucas.

Otro buen inicio de temporada truncado



El inicio de la Unión Deportiva se ha truncado. El equipo nos hizo creer que estábamos ante una gran temporada, pero aunque aún falta muchas jornadas por delante, las ilusiones se esfuman cuando uno oye decir al entrenador que no reconoce al equipo sobre el campo. Es una pena

que los nuevos y los más veteranos no aporten más con la calidad que se les supone. La liga está empujando y cabe esperar otra concienciación, pero esta afición ya está curtida, también de cuentos como el del lobo. Tenemos equipo para ascender parece ser el título de la canción de cada principio de temporada, aunque obras son amores y no buenas canciones. Pepe Luis Pérez S. Las Palmas de Gran Canaria.

Los tomateros exigen más control sobre Marruecos

EFE / LAS PALMAS DE GRAN CANARIA

El portavoz de la patronal agrícola Fedex, Roberto Góriz, aseguró ayer que el sector del tomate canario vive con «preocupación» el aumento de más de 28.000 toneladas del contingente a Marruecos en el periodo de octubre a mayo, que elevará su exportación a las 233.000 toneladas.

Según señala Góriz en un comunicado, los productores canarios mantienen su recelo por que Marruecos «siga incumpliendo» el contingente asignado, «como ha venido haciendo desde siempre», con grandes perjuicios para el sector agrícola de las islas, que coincide en fechas con el de las exportaciones marroquíes.

Los productores del archipiélago exigen, además, que sea efectivo el nuevo sistema de precios de entrada, que fue modificado el pasado 30 de junio para dar cumplimiento al mandato del Parlamento Europeo, que así lo determinó por mayoría absoluta el pasado diciembre. Hasta ahora, nadie ha controlado esta exigencia a Marruecos.

«Grandes perjuicios» para Canarias

Góriz mantiene que, hasta ahora, «jamás se le ha exigido a Marruecos el cumplimiento de los precios de entrada» y que eso ha causado «grandes perjuicios» a los productores canarios. «Sin control a Marruecos, tanto en los contingentes

como en los precios de entrada, el futuro del sector del tomate seguirá siendo incierto y poco rentable para los productores canarios, por lo que vamos a estar atentos para denunciar cualquier incumplimiento a», dijo.



J.L. CARRASCO

Investigación. El Ministerio de Fomento está preparando un informe sobre las incidencias sufridas por aviones de Ryanair.

España propondrá a la UE ampliar la supervisión de las aerolíneas

» FOMENTO BUSCA AUMENTAR EL CONTROL SOBRE LAS COMPAÑÍAS DE BAJO COSTE

La ministra de Fomento, Ana Pastor, anunció ayer que España va a promover la modificación del reglamento comunitario para que las autoridades de supervisión nacionales puedan ampliar sus competencias sobre las compañías aéreas extranjeras de fuerte implantación en su territorio.

EFE / MADRID

El Gobierno va a impulsar otras medidas como la modificación de la Ley de Seguridad Aérea en cuanto a tipificación y cuantía de las sanciones, de forma que «el régimen sancionador va a endurecerse», añadió Pastor.

«En España, que es nuestro país, quiero garantizarles que puede haber precios bajos, lo que ahora todo el mundo dice *low cost*, pero que este país nunca va a permitir

que haya *low seguridad*», enfatizó la ministra en una rueda de prensa.

Pastor hizo este anuncio tras los incidentes de seguridad protagonizados durante este verano por la aerolínea irlandesa de bajo coste Ryanair, cuyo nombre la ministra ha eludido mencionar durante la comparecencia de prensa.

La titular de Fomento aseguró que «en ningún caso» se buscan esos cambios porque no se confíe en la inspección de las autoridades irlandesas, sino porque se trata lograr «una mayor operatividad» y que la autoridad nacional «pueda tener mayor competencia».

«Voy a pedir más competencias para España, más competencia en seguridad operacional. Yo lo que pido es que no tenga yo que pedir en un momento determinado criterio a otros, sino que pueda yo apli-

SANCION

NORMAS DE CADA PAÍS

La Audiencia Nacional ha confirmado la multa de 4.500 euros impuesta por la Agencia Estatal de Seguridad Aérea a Ryanair por impedir volar armado a un sargento de la Guardia civil en servicio y le ha recordado que la UE reconoce la competencia de cada Estado para imponer sus normas.

car de forma entera la normativa en nuestro país», indicó. Asimismo, abogó por un acuerdo entre los países europeos por el cual cuando haya un vuelo español en Francia haga la seguridad operacional Francia y «cuando lo tengo yo aquí, pueda yo enteramente hacer yo lo que tenga que hacer».

El presidente de Ryanair, Michael O'Leary, manifestó que España no tiene competencia para penalizar o retirar la licencia de vuelo a la compañía, al ser extranjera, y que sólo pueden hacerlo las autoridades irlandesas.

En cuanto a la investigación abierta a esa aerolínea, Pastor dijo que estará lista «con la mayor celeridad que se pueda». Asimismo, ha indicado que «se han hecho tantas inspecciones en el mes de agosto a una sola compañía como se había hecho en todo el año pasado».

La CEOE y Casa África asesoran para dar el salto al exterior

EFE / SANTA CRUZ DE TENERIFE

Casa África y la Confederación Provincial de Empresarios (CEOE) de Santa Cruz de Tenerife firmaron ayer un convenio por el que asesorarán a empresas canarias para su internacionalización en el continente africano. El director general de Casa África, Santiago Martínez-Caro, señaló que este acuerdo servirá para ayudar a los emprendedores a establecer relaciones comerciales en países africanos.

De esta forma, Casa África, cuya sede está en Las Palmas de Gran Canaria, contará con un espacio físico en Tenerife, ubicado en las oficinas de la CEOE, donde asesorar y realizar actividades conjuntas con esta confederación empresarial. «Casa África va a intervenir únicamente en lo que puede aportar un valor añadido», manifestó su director general, quien consideró que este consorcio público, dependiente del Ministerio de Exteriores, puede ayudar a los empresarios a llevar a cabo una estrategia de diplomacia comercial.

El presidente de la CEOE, Jose Carlos Francisco, indicó que, a partir de ahora, representantes de Casa África acompañarán en las misiones comerciales que realicen por África los empresarios.

¿Quieres ser parte de la Franquicia N° 1*?

37,000 Restaurantes
En 100 países...

¡Y seguimos creciendo!



◆ Inversiones moderadas ◆ Sin salidas de humos
◆ Operaciones simples ◆ ~3.000 Locales en Europa
◆ Locales pequeños

¡Llámanos hoy mismo!
687 - 624 944

vallavanti_r@subway.com
www.subwayspain.com

SUBWAY® es una marca registrada de 2012 Doctor's Associates Inc.
*SUBWAY® es la franquicia #1 en número de restaurantes, con más locales que cualquier otra en la industria de la comida rápida.